



À la découverte de la Suisse romande

22/03/2024 Du Valais à Genève via Gruyères en longeant le lac Léman : un voyage de découverte aux routes fascinantes, agrémenté de tradition, de fromage et de vignes.

Point de départ : Crans-Montana

Ce nom évocateur est celui d'une station touristique qui compte assurément parmi les grandes. Il faut dire qu'à près de 1500 mètres au-dessus du niveau de la mer, cette commune valaisanne lui rend plus que justice : depuis Sion ou Sierre, on franchit en à peine 13 kilomètres mille mètres de dénivelé pour se retrouver dans l'élégant cœur du village, où l'hôtel cinq étoiles LeCrans (1), qui trône superbement sur une hauteur, entouré de forêts et de montagnes, est le point de départ idéal d'une exploration de la Suisse romande.

1re étape : Crans-Montana – Gruyère – Saint-Légier

Depuis Crans-Montana, l'itinéraire conduit d'abord vers la vallée : sur la route sinueuse qui descend vers la ville de Sierre, théâtre de spectaculaires courses de côte dans les années 1960, pneus et freins montent en température, jusqu'à ce que nous empruntions l'A9 et passions la frontière du canton de Vaud. À Aigle, nous quittons l'autoroute et suivons la route principale 11. Cette route sinueuse, en partie bordée de murs de pierre et de forêts, traverse un doux paysage vallonné - et son tracé mouvementé met à l'épreuve l'homme et la machine. Nous franchissons une autre frontière cantonale - cette fois-ci vers Fribourg, où nous faisons une première halte, bien connue des amateurs de fromage : l'imposant château de Gruyères (2) et la vieille ville pittoresque qui s'étend à ses pieds. Vous pourrez y acheter du vrai gruyère et faire une pause-café ou lunch dans les cafés et restaurants. Quant au musée HR Giger, ses œuvres fantastiques vous transporteront dans un univers étrange.

Nous reprenons la route en direction de Bulle, où nous empruntons l'A12 sur quelques kilomètres, pour la quitter dès Châtel-Saint-Denis. Après avoir roulé quelques minutes en pleine campagne, nous arrivons à l'Auberge de la Veveyse à Saint-Légier (3). Le chef étoilé David Tarnowski y propose une cuisine d'excellence, marquée par ses racines françaises, son amour pour la Suisse et sa passion pour la cuisine méditerranéenne. Si vous vous y arrêtez, prévoyez suffisamment de temps!

2e étape : Saint-Légier – Lac de Joux – Col de Marchairuz

Les sens séduits par les découvertes de la matinée, nous reprenons l'autoroute A9 avant de nous intéresser aux points forts qui caractérisent l'itinéraire en matière de conduite. La sortie 13 (Chexbres) nous conduit pratiquement au cœur de la culture viticole vaudoise, le long du lac Léman. Soigneusement plantées sur les hauts de Bourg-en-Lavaux, les vignes, qui semblent s'étendre à l'infini, offrent non seulement un cadre idéal pour un arrêt photo (4), mais sont aussi à l'origine de vins blancs réputés. Nous ne manquons pas d'en prendre quelques bouteilles, mais, bien sûr, pour les déguster plus tard. Car la route qui s'ouvre devant nous offre des virages envoûtants et des vues à couper le souffle, mais exige aussi de la concentration!

Nous reprenons l'A9 sur environ 45 kilomètres, avant de passer sur la route principale 9, peu avant la frontière française, et d'atteindre le lac de Joux en suivant une route bien fluide. Le lac s'étend parallèlement à la frontière française, et devant ses presqu'îles idylliques, ses plages de galets et ses falaises abruptes, il est difficile de ne pas se laisser tenter par la photographie avant de s'adonner entièrement au plaisir de conduire. Au Brassus, patrie de la manufacture d'horlogerie de luxe Audemars Piguet, nous bifurquons sur la route de Marchairuz. Le trajet jusqu'au sommet du col - où l'Hôtel du Marchairuz (5) nous invite à faire une pause-café - n'est pas vraiment spectaculaire.

3e étape : Col de Marchairuz – Genève

Mais tout change dans la descente qui traverse le parc naturel Jura vaudois en direction du lac Léman. Des sapins imposants, des murs de pierre rustiques et un tracé routier exigeant provoquent une véritable euphorie au volant.

Après une succession de virages en épingle à cheveux, l'itinéraire emprunte finalement l'autoroute A1, qui nous conduit à Genève en nous gratifiant d'une vue imprenable sur le lac Léman. Cette ville cosmopolite et animée n'offre pas seulement un large choix de restaurants, de bars et d'hôtels, mais nous livre aussi, avec son célèbre jet d'eau (6), une image emblématique pour clore ce roadtrip en beauté.

Info

Départ : Crans-Montana

Destination : Genève

Durée : 5 h 30

Longueur du parcours : 341 km

Itinéraire : [Link](#)

Points de repère :

(1) LeCrans Hotel & Spa

Chemin du Mont-Blanc 1

CP – 179, Plans-Mayens

3963 Crans-Montana

<https://www.lecrans.com>

<https://goo.gl/maps/WviTWmysXQNpc8xv8>

(2) Château de Gruyères

Rue du Château 8

1663 Gruyères

<https://www.chateau-gruyeres.ch>

<https://goo.gl/maps/prDcChGsKCaTWG6m8>

(3) Auberge de la Veveyse

Route de Châtel-Saint-Denis 212

1806 Saint-Légier

<https://www.auberge-de-la-veveyse.ch/>

<https://goo.gl/maps/CxvndncgNQy9fGBGA>

(4) Fotostopp Riex

Route de la Corniche 25/15

1097 Riex

<https://goo.gl/maps/o3FM18NZoWRXWyMz6>

(5) Hôtel du Marchairuz

1348 Le Brassus

<http://www.hotel-marchairuz.ch/>

<https://goo.gl/maps/mQKdzWKXSu49pDnd6>

(6) Arrêt photo Jet d'Eau

Quai Gustave-Ador

1207 Genève

<https://goo.gl/maps/7P9xaW3PatrLu8dA>

MEDIA ENQUIRIES



Inga Konen

Head of Communications Porsche Schweiz AG

+41 (0) 41 / 487 914 3

inga.konen@porsche.ch

Link Collection

Link to this article

https://newsroom.porsche.com/fr_CH/2024/scene-passion/porsche-swiss-roads-cayenne-turbo-gt-suisse-romande-35584.html

Media Package

<https://pmdb.porsche.de/newsroomzips/1708c6a1-9c43-4b02-864b-3473703e3e24.zip>

External Links

<https://goo.gl/maps/rhDqgjH8BV54YhkE9>